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ALCALÁ 

• Antonio Roma, juez de
cano de Alcalá, ha hecho 
unas declaraciones al sema
nario *Despunte» en el que 
explica las soluciones que se 
están gestionando para que 
los servicios de los diferen
tes juzgados del partido ju
dicial ae Alcalá de Henares 
—escasos para el volumen 
de ciudadanos de la comar
ca— no aboquen al colapso. 

Según el señor Roma, el 
colapso puede ser horroroso. 
El promedio de casos que 
atienden es superior a Ma
drid; no hay tiempo mate
rial para hacer lo que se de
bería y no hay locales sufi
cientes para los servicios. 
• Para el juez decano de 
Alcalá, la creación del Juz
gado número 3 es impres
cindible, además del segun
do de distrito de Alcalá y el 
Juzgado de distrito de Cos-
lada, si no se quiere ir al 
colapso total. 

Si se atienden las peticio
nes hechas por el señor 
Roma, el partido judicial 
pasaría a disponer de tres 
juzgados de Primera Ins
tancia y cuatro de distrito, 
con lo que la situación co
menzaría a solucionarse. 
• Los locales- para los nue
vos juzgados, según infor
maciones aparecidas en 
(Despunte*, ya se han com
prado. Se trata del antiguo 
Colegio Menor de los agusti
nos ae Alcalá de Henares. El 
arquitecto que dirige las 
obras es un especialista en 
restauración de edificios 
históricos. En las nuevas 
dependencias se instalarán 
seis juzgados, el registro ci
vil, una clínica médico-fo
rense, unas salas de testi
gos, una cafetería-estanco, 
el Colegio ae Abogados y 
Procuradores, fiscalía y ar
chivos. Se espera que las 
nuevas instalaciones —reci
birán el nombre de Palacio 
de Justicia— comiencen a 
funcionar el primer trimes
tre de 1984. Otro aspecto 
que el juez decano de Alcalá 
considera positivo es el posi
ble traslado del centro de 
estudios penitenciarios de 
Carabanchel a Alcalá. 

A 

Colaboran aportando su dinero y su trabajo 

LOS VECINOS RECONSTRUYEN 
LA ERMITA DE DAGANZO 

El templo se 
encontraba 

absolutamente 
abandonado 

Daganzo es un pueblecito 
del partido judicial de Alcalá 
de Henares, a unos 30 
kilómetros de Madrid. Los ve
cinos de la localidad están rea
lizando un esfuerzo económico 
y físico para la restauración de 
la ermita de la Virgen del Es
pino, Patrona de la localidad, 
que se encuentra en situación 
de absoluto abandono. 

El alcalde de la localidad, 
Ángel Berzal, dice que desde 
que ha entrado la actual corpo
ración se hace una romería 
anual a la citada ermita coinci
diendo con las fiestas del pue
blo y que tiene lugar al cuarto 
sábado del mes de septiembre. 
A la misma acuden vecinos y 
forasteros. En la romería se 
hace una comida consistente 
en calderada de un novillo de 
los lidiados en las corridas de 
los días anteriores. El año pa
sado los asistentes a la romería 
vieron amenizado el día con la 
música de la orquesta juvenil 
de acordeonistas contratada 
por el Ayuntamiento. 

APORTACIONES 
VOLUNTARIAS 

Los participantes en la ro-

Vista general de la ermita de la Virgen del Espino 

mería colaboran con aportacio
nes voluntarias en la recons
trucción de la ermita. Por su 
parte, la Hermandad de la Vir
gen del Espino vende las bebi
das que se consumen en las in
mediaciones de la ermita, des
tinando sus fondos, según ma

nifiesta el alcalde, para ayudar 
a la reconstrucción. 

Algunos vecinos de la locali
dad trabajan gratuitamente los 
sábados en las obras de repara
ción de la ermita. 

Esta colaboración de los ve
cinos se basa en que la Virgen 

del Espino es el motor de cone
xión y unidad religiosa de to
dos los habitantes de Daganzo, 
si bien existen otros santos y 
cofradías; por ejemplo, el Cris
to de la Luz y la Virgen del 
Rosario. 

Participaron más de diez mil escolares 

COSLADA CELEBRO EL DÍA DEL MEDIO AMBIENTE 

Los juegos al aire libre formaron parte de los actos celebrados el Día del 
Media-Ambiente--. 

Según informa el Gabinete 
de Medios de Comunicación 
del Ayuntamiento de Coslada, 
más de diez mil niños en edad 
escolar participaron el pasado 
7 de mayo en el Día del Medio 
Ambiente, organizado por el 
Ayuntamiento. 

La jornada se inició a las 
diez de la mañana en el pabe
llón deportivo municipal, cu
yos alrededores se convirtie
ron en una inmensa aula don
de confluyeron los niños de to
dos los centros de EGB de la 
localidad. 

A lo largo de la mañana, 
mientras unos asistían a la pro
yección de películas dé 
carácter ecológico, otros parti
ciparon en actividades deporti
vas, mientras los más pequeños 
seguían las aventuras y des
venturas de las marionetas.de 
Talio. . .'• 
" También se realizaron- con--
cursos de pintura, juegos al 
aire libre, exposición sobre 
México precolombino, «stands» 
de folJtetos^libiast_reparto, de 

fruta, colocación de jaulas para 
que aniden los pájaros y u n 

largo etcétera configuraron 
una jornada con un neto 
carácter festivalero y alegre. 

Coincidiendo con la celebra
ción del Día del Medio Am
biente, varios colegios realiza
ron actividades de carácter 
ecológico. Los alumnos del co
legio público Menéndez PidaJ 
presentaron un mural en el 
que recogían todos aquellos 
desperdicios que contribuyen a 
deteriorar el medio ambiente, 
mientras que los del colegio, 
público SáTTEstebarrfimpiabaír 
y acondicionaban los alrededo
res del centra escolar.^- ' 

La Diputación de Madrid,.el... 
MOPÜ; TCONA, ADENAT iosr 

Amigos de la Tierra, Cruz Roja 
y otras instituciones colabora
ron con so- presencia en "eí 

-éxito de ia jornada, cuyo obje
tivo era conseguir la- concien-
ciaeién de-niños y adultos en la 
necesidad de conservar el me
dio ambiente. 

iarai«ottarat%^«re*,^^^ 

4 DIPUTACIÓN DE MADRID 
En el «Boletín Oficial del Estado» de 5 de los corrientes se inserta 

anuncio de subasta para contratar mediante subasta las obras de 
estacionamiento de autobuses en la travesía de Griñón, en la carretera 
provincial 13, de Fuenlabrada a Moraleja de Enmedio a Griñón. 

El precio de la subasta es de 2.218.668 pesetas, pudiendo presen
tarse proposiciones en la sección de Fomento de' esta corporación, 
paseo de la Castellana, 51, planta cuarta «La Caixa», hasta las doce, 
horas del día 29 de mayo de 1982, previo j depósito en concepto de 
garantía provisional de 49.372 pesetas, . , 

Madrid, 6 de mayo de 1982.—El secretario, J. Nicolás Carmona. 

AYUNTAMIENTO 
DE ARANJUEZ 

EDICTO 
En uso de la facultad que concede el 

artículo 119.2 de' la vigente ley del Suelo 
y Ordenación Urbana, este Ayuntamiento 
pleno, en sesión ordinaria de 29 del pasa
do mes de abril, resolvió aprobar inicial-
mente el expediente instruido para deter
minación del sistema de actuación aplica
ble a la unidad I, «Pozo de la Nieve» en 
este término municipal, y elegido el siste
ma de compensación queda expuesto al 
público el referido expediente por el plazo 
de quince días para cumplimiento y a los 
efectos determinados en el apartado b) 
del artículo 38 del Reglamento de Gestión 
Urbanística de 25 de agosto de 1978. 

Lo que se hace público para general 
conocimiento y, en especial, el de los 
propietarios de terrenos afectados por la 
anterior resolución.' 

Aranjuez, 5 de mayo -de-1982.— EL H 
alcalde presidente. 

4 > DIPUTACIÓN DE MADRID 
En el «Boletín Oficial del Estado» de fecha 5 de los corrientes se 

inserta anuncio para contratar mediante subasta las obras de 
señalización y muro de contención en la travesía de Villar del Olmo 
al límite de la provincia. 

El precio tipo de la subasta es de 1.327.639 pesetas, pudiendo 
presentarse proposiones en la sección de Fomento de esta corpo
ración, paseo de la Castellana, 51 , planta cuarta, La Caixa, previo 
depósito en concepto de garantía, provisional de 31.552 pesetas. 

Madrid, 6 de mayo de 1982.—El secretario, J . Nicolás Carmo
na. 
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SUS 

Los pacientes renales de la provincia cuentan 
graves problemas psíquicos, laborales y familiares 

De las 7.589 personas que en España tienen su vida hipotecada al funcionamiento de un riñon 
artificial, 2.000 viven en Madrid. Un alto porcentaje de estos ha tenido que cambiar so trabajo, 

sos costumbres y las de su familia, para venirse a la capital en busca del tratamiento 
que en su ciudad no existe. 

ENFERMOS 
VIVEN GRACIAS 
A UNA MAQUINA 
. Los enfermos con insufi

ciencia renal tienen unas con-
¡'^'°nes de vida notablemente 
'«eriores a las personas nor

iales. Se han de enfrentar con 
formes dificultades para con
ciliar sus estudios, encontrar 
P^pleo y mantener unas equi
paradas relaciones familiares, 
^ e en muchas ocasiones ter-
•™ftan con graves problemas 
ecológicos y de soledad. 

Los enfermos, normalmen-
*• acuden tres veces por sema-
" a a la clínica o el hospital, y 
<jaaa día permanecen rodeados 
j¡* otros enfermos, cada uno 
conectado a su riñon artificial, 
Parante seis horas seguidas, 
""entras Unto, el aparato irá 
"mpiando su sangre. 
, En las salas de diálisis las 
•Joras transcurren lentamente 
y en silencio. Los enfermos, 
£°n dos agujas en un brazo, y la 
pffa mano libre, hablan entre 
«los, leen o se duermen, míen-
fas las enfermeras atienden 
'as máquinas y cuidan a los en
drinos que se van mareando. 

Salvo el reducido número de 
Personas que estudian o tienen 
^guna ocupación, un alto por-
|*ntaje del resto de los enfer
mos se levanta de la cama 

única y exclusivamente el día 
que va a dializarse. Según Luis 
Ortiz, que desde hace cinco 
años se dializa en la clínica Los 
Nardos, «la gran mayoría de la 
gente que estamos trabajando 
nos acordamos de la diálisis 
cuando vamos allí, somos dis
tintos a los que no hacen nada, 
a esos la familia tiene que ir a 
llevarlos y a recogerlos». 

Joaquín Mejía, otro enfer
mo, que sigue el tratamiento 
de riñon artificial en el Hospi
tal Provincial, ha decidido que 
lo mejor es tener a la familia al 
margen de su enfermedad. 
Joaquín vivía en Valdepeñas, 
y ha tenido que trasladarse a 
vivir a Madrid para poder tra
tarse. 

ALTERNATIVAS 
AL HOSPITAL 

De las 300 personas que en 
Madrid pertenecen a la Aso
ciación de Enfermos Renales 
(RIÑON), tan sólo un 5 por 100 
se dializa en su domicilio, el 
resto acude a centros de la Se-

furidad Social, clínicas priva-
as o club de diálisis. 
En opinión de RIÑON, el 

enfermo que se dializa en su 
casa tiene un grave problema 

La diálisis se convierte para los enfermos renales en algo cotidiano 

«Los 40 niños madrileños 
tratados mediante diálisis 
no pueden hacer vida de 

niño», afirma el doctor 
Luque, jefe del Servicio 

de Nefrología Infantil del 
Hospital Provincial 

de dependencia con la persona 
que le atiende, «coartas la li
bertad de esa persona, pierde 
tiempo para trabajar o estu
diar. Además, pueden surgir 
problemas que en un hospital 
son una tontería, pero que en 
casa pueden ser muy graves». 

«El tratamiento en casa 
—continúan— sería bueno con 
un tratamiento más serio. Psi
cológicamente, la persona que 
atiende al enfermo tiene que 

estar perfectamente equilibra
da, porque se han dado casos 
de personas que están al cuida
do de un familiar, y al mes de 
ayudarle en el tratamiento, 
están desquiciados el enfermo, 
quien le ayuda y toda la fami
lia.» 

En algunas ocasiones, des
pués de instalar una habitación 
con todos los servicios, el en
fermo, al cabo de cierto tiem
po, tiene que volver al hospi
tal. A pesar de estos proble
mas, la diálisis domiciliaria se 
va implantando poco a poco. 

En la mayoría de los casos, 
lo único que anima a los enfer
mos es la posibilidad de un 
trasplante. 

LOS NIÑOS 
De los 120 niños, entre tres y 

quince años, que siguen un tra
tamiento de diálisis en España, 
40 están en Madrid. La necesi
dad de un trasplante en los ni
ños es mucho más urgente que 
en los adultos. 

Para el doctor Luque, jefe 
del Servicio de Nefrologia In
fantil del Hospital Provincial 
de Madrid, con 20 niños a su 
cargo, el problema fundamen
tal de estos niños es que no 
hacen vida de niño, tienen que 
acudir tres veces por semana a 
la máquina, lo que psico
lógicamente les destroza. 

En el Hospital Provincial se 
han hecho 23 transplantes de 
riñon a niños, de los que 22 
eran de cadáver y uno de vivo, 
de un hermano del enfermo. 
En los transplantes las garan
tías de éxito rondan el 50 por 
100, pero lo que están fomen
tando es la diálisis a domicilio, 
sistema que ya han adoptado 
varios niños. Para ello, tienen 
una sala destinada a enseñar a 
las madres cómo se maneja un 
riñon artificial. 

Fernando GARCÍA 
Ángel JUSTE 

Esteban LÓPEZ 

Han sido presentadas ya más de mil sugerencias 

LOS CIUDADANOS SE INTERESAN 
POR EL PLAN GENERAL 

Le exposición del avance del plan general de Madrid en el cuartel 
del Conde Duque na sido visitada ya por unas doscientas mil 

personas, según cálcalos estimativos, porque a la entrada de la 
exposición no se signe ningún control. La oficina municipal del plan 
espera que cuando concluya, en el mes de junio, habrán pasado por 

el Conde Duque más de trescientos mil madrileños, cifra que 
consideran «aceptable» 

Lis trabajos para la elaboración del avance del plan empiezan a obtener 
sus frutos 

Sin embargo, la participa
ción directa del público, recla
mada por la oficina como fun
damental para la redacción de
finitiva del plan, está siendo 
mucho menor. Hasta la fecha 
tan sólo se han recibido unas 
mil sugerencias, depositadas 
en los buzones de la exposición 
o en cada una de las 18 Juntas 
de distrito. 

La mayor afluencia de 
público, así como de sugeren
cias, se da en los fines de sema
na, y casi siempre se trata de 
familias o visitantes a título in
dividual. Los días laborables, 
por el contrario, son frecuentes 
las visitas de colegios, a los que 
se les explica el contenido de la 
exposición. En este sentido, la 
oficina del plan está enviando 

el «dossier» del plan a 6.000 
maestros madrileños, para que 
expliquen el plan en sus clases, 
invitándoles a visitar la expo
sición. 

La mayor parte de las suge
rencias son también a título in
dividual; en muchos casos de 
propietarios de suelo que no 
están de acuerdo con la califi
cación que se da a su parcela, o 
de ciudadanos sin intereses 
propios, que critican o aplau
den la labor municipal, dando 
visiones utópicas, particula
rísimas de lo que debería ha
cerse con Madrid. La gente 
suele interesarse más por los 
problemas concretos de su ba
rrio, y a esto están contribu
yendo las 18 mini-exposiciones 
que hay en cada Junda de dis

trito, donde la colaboración de 
las asociaciones de vecinos está 
siendo fundamental. 

En las Juntas de distrito se 
siguen unos esquemas simila
res a los del Conde Duque, con 
debates y charlas, además del 
folleto impreso con las pro
puestas para el distrito, repar
tido masivamente. Por su par
te, del libro «Recuperar Ma
drid», la única operación co
mercial de la campaña pública 
del plan, se han vendido ya 
más de 25.000 ejemplares. 

Para la última fase del deba
te público espera la oficina la 
participación de asociaciones y 
grupos profesionales, con sus 
respectivas sugerencias y apor
taciones al plan, aunque naya 
colectivos, como el de empre
sarios madrileños, que ha pre
ferido el camino de la confe
rencia de prensa para criticar 
duramente las propuestas mu
nicipales para el futuro de Ma
drid! 

A. J. 



Esta es la realidad de Madrid 

Un símbolo para 
nuestra gente 

DIPUTACIÓN DE MADRID - CAMPAÑAS POR LA AUTONOMÍA 


